
会 議 録 概 要 

件 名 令和２年度 第２回 久留米市三潴生涯学習センター運営委員会 

日 時 令和３年３月１９日（金）１４時００分～１５時００分 

場 所 久留米市三潴生涯学習センター 第２研修室 

出席委員 

田中（良）委員長、原武副委員長、内田委員、平尾委員、渡邉委員、 

井村委員、田中（佳）委員、橋本委員、田中（俊）委員、山下委員、 

田中（國）委員、古賀委員、田川委員、吉武委員  計１４名 

欠席委員 寺崎委員 

事務局 三潴総合支所文化スポーツ課 酒見課長、外山補佐、石橋 

傍聴者 な し 

会議 

 

概要 

 

１ 開 会   

  田中委員長より挨拶 

 

２ 審議事項 

（１）令和２年度久留米市三潴生涯学習センター事業報告 

     事務局から、別添資料「Ⅰ 令和２年度年度久留米市三潴生涯学

習センター事業報告書」、「Ⅲ 令和２年度三潴生涯学習センター空

き室開放事業の実施について」、「Ⅳ 三潴生涯学習センター維持補

修事業について」、「Ⅴ 令和２年度久留米市三潴生涯学習センター

利用状況」に基づき説明。 

 

A 委員） 資料Ⅰの「５ 青少年学校外活動支援」について、三潴校区で

開催されている「汽車ポッポ元気塾」の実施回数は、先週見た資

料では５回だったと思うが。 

 

B委員） 昨日出席した会議の報告書によれば、７回だったと思う。 

 

事務局） 地域活動指導員から、後日正確な実施回数を確認したい。 

 ※最終実績 7日、延べ１３回 

 

C委員） まず、資料にページ番号が入っていない。次に、資料Ⅰの三潴 

生涯学習センター運営委員会の日付のみ令和の表記がされている

ため、他に記載がないなら必要ないのでは。また、新型コロナウイ

ルス感染拡大防止による事業の「未実施」と「中止」の違いは何か。 

さらに、資料Ⅳの維持補修事業は、実施時期と合計金額が入って

いないため記載してほしい。 

 

事務局） 必要な箇所は直し、今後は分かりやすい資料作成に努めたい。

資料Ⅰの事業について、計画を進めていたものは「中止」と表記

しており適当かと思われる。該当するものは表記を「中止」に合

わせるなど、今後整理していきたい。 



議 事 録 概 要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議 

 

概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C 委員） 事業が中止の場合も、日時と場所が記入されていると参考にな

るためお願いしたい。 

 

事務局） 計画した事業について、日時または場所が決定する前に中止に

なる場合もあるため、今後分かる範囲で記載したい。 

 

他に意見等はなく、令和２年度事業報告については承認。 

 

（２）令和３年度久留米市三潴生涯学習センター事業計画 

     事務局から、別添資料「Ⅱ 令和３年度年度久留米市三潴生涯学 

習センター事業計画書」、「Ⅲ 令和２年度三潴生涯学習センター空

き室開放事業の実施について」、「Ⅳ 三潴生涯学習センター維持補

修事業について」に基づき説明。 

 

D 委員） 資料Ⅲの空き室開放事業について、利用者数に性別不明数が含

まれていたので気になったが、許可なしに誰でも自由に使える状

況なのか。具体的な実施方法を教えてほしい。 

 

事務局） まず、事務所入り口にカレンダーを設置しており、利用希望者

は学習室開放日を確認できるようにしている。土日の実施のため、

シルバー人材センターの管理人が窓口対応し、利用受付及び案内

を行っている。また学習室は、ドアにカーテンを付けて開放して

おり、１時間に１回程度の巡回を行ってもらっている。利用者は、

帰りの際、窓口に寄ってもらい利用時間の記入とアンケートを提

出してもらっている。 

 

事務局） シルバー人材センターの管理人に随時利用者の把握はしてもら

っているものの、利用者数については後日利用申込書やアンケー

トから集計している。そのため、性別記入欄に記載が無いものは

確認できないことから不明者数として挙げている。 

 

C委員） 現在、ジェンダーに関する問題として、同性婚を認めるか裁 

判で争われているが、性別の記載についてもアンケート用紙で「そ 

の他」の欄が設けられるなど、性別にとらわれない様式に変わっ 

てきている。 

資料Ⅲと資料Ⅳについては、それぞれ事業結果と事業計画が一

緒に記載されており分かりにくい。また、資料Ⅱの生涯学習セン

ター活用「Ⅵ 親子講座」について、今年度実施しているのに計

画では挙がっていないのはなぜか。 

 

事務局） 各講座の計画については、新型コロナウイルス感染症の影響が 

     大きいため流動的であり、随時見直しながらの実施となることを 

     ご了承いただきたい。 

計画書に挙げられなかった講座として、オンラインでのコミュ 

二ケーションの需要が高まっている現状から、SNS 活用講座を

検討している。また、料理講座として挙げているみそ作りは、親

子講座としての実施を調整中である。 

今後、さらに充実を図っていきたいと考えている。 
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事務局） 資料Ⅲと資料Ⅳについては各事業毎に作成したものである。 

今後は、出来るだけ事業実績と事業計画を分けて表記するように

したい。 

 

他に意見はなく、令和３年度事業計画については承認。 

 

３ その他 

・新型コロナウイルス感染拡大防止対策について 

    事務局から、別添チラシ「三潴生涯学習センター利用者の皆さまへ」 

及び資料「久留米市内における公共施設の利用制限について」に基づ 

き説明。 

 

C委員） このチラシはどのように活用されているか。また、利用者の連 

絡先の把握のため、利用代表者に記入してもらう書類について説 

明をお願いしたい。 

      

事務局） チラシは窓口で施設利用受付の際に配布している他、同様の内 

容を館内や入口付近に掲示して周知を図っている。 

また、窓口で利用代表者の方に「三潴生涯学習センター利用受

付簿兼個人情報提供及び利用についての同意書」を記入してもら

っている。 

これは、施設利用者に感染者が発生した際、感染経路の確認・

拡大防止のため、個人情報を提供及び利用する場合があることに

同意を求めるものである。 

 

事務局） 現在の運営委員の皆様の任期が６月 30日までのため、新年度 

委員の改選手続きについては、４月以降に各所属団体又はご本人 

へ推薦依頼を行う予定。今後もご協力をお願いしたい。 

 

４ 閉会 

  原武副委員長より挨拶 

 

以上にて終了。 

 


